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As equipes definem as 
diretrizes para atuali-
zação de metas e indi-
cadores da execução 
do programa

As equipes da Unidade 
Gestora de Projetos 
Especiais (UGPE), ór-
gão da Secretaria de 

Estado de Desenvolvimen-
to Urbano e Metropolitano 
(Sedurb) recebe, até quinta-
-feira (15/05), a da Missão 
de Pré-Arranque do Banco 
Interamericano de Desenvol-
vimento (BID), reuniram-se, 
nesta terça-feira (13/05), para 
discutir as ações e os avan-
ços nas obras do Programa 
de Saneamento Integrado 
(Prosai) de Parintins (a 369 
quilômetros de Manaus).

Na prática, é uma prepa-
ração para a Missão de Ar-
ranque do BID no município, 
marcada para junho.

De acordo com o subco-
ordenador de Planejamento 
da UGPE, Leonardo Barbosa, 
que representou o secretário 
da Sedurb, Marcellus Campê-

Governo do AM recebe Missão de Pré-
Arranque do BID para alinhar os próximos 
passos das obras do Prosai Parintins

e metas definidas, garantin-
do as condições necessárias 
para a continuidade e con-
clusão eficaz da execução  
do programa.

A reunião aconteceu na 
sede da UGPE, com a pre-
sença da equipe do BID, 
composta pelo líder da Divi-
são de Água e Saneamento 
do banco, no Brasil, Gusta-
vo Mendez, a analista de 
Operações Raisa Bettini, a 
especialista e a consultora 
de Água e Saneamento, Flá-
via Oliveira e Gabriela Ca-
pobianco, respectivamente.

Participaram, também, os 
especialistas em Aquisições, 
Jorge Gonzalez, Fiduciária, 
Ana Jorgino, Ambiental, 
Henrique Zancheta, Social, 
Luciana Vanzan, e Turismo, 
Luciana Sagi, além das equi-
pes técnicas da UGPE.

A missão segue até quinta-
-feira (15/05), com a discus-
são de temas como plano 
de aquisições atualizadas, 
financiamento retroativo, 
análise das obras antecipa-
das, fechamento de datas 
para o plano de trabalho, 
capacitação financeira e de 
Ambiental, Social e Gover-
nança (ESG).

Mikaella Moraes/UGPE

Missão de Pré-Arranque do Banco Interamericano de Desenvolvimento (BID)

lo, na reunião, a missão de 
Pré-Arranque tem a finali-
dade de avaliar o programa 
em sua concepção original 
e estabelecer diretrizes para 

a atualização de metas e in-
dicadores necessários à sua 
execução. “Essa missão com 
o BID tem o propósito de 
alinhar e validar as ações”, 

explicou Barbosa.
Ele acrescentou que, após 

esse alinhamento, a próxima 
etapa será a preparação da 
documentação para a Missão 

de Arranque em Parintins. 
Nessa fase, os principais do-
cumentos de planejamento 
do programa serão atuali-
zados com dados precisos 
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 DIVULGAÇÃO

O Governo do Amazonas, por meio da Empresa Estadual de Turismo do Amazonas (Amazonastur), 
em parceria com o Ministério do Turismo (MTur), realiza entre os dias 13 e 17 de maio o evento “PRT 
em Ação: Mapa do Turismo até Você”. A iniciativa tem como objetivo fortalecer a regionalização 
do turismo no estado, promovendo capacitação, orientação e troca de experiências entre gestores 
municipais e profissionais do setor.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

Moradores da Rua Amazonino Mendes, no bairro Lago Azul, Zona Norte de Manaus, realizam 
pelo segundo dia consecutivo uma manifestação contra mudanças recentes implementadas pela 
Prefeitura de Manaus no sistema de transporte público que afetaram 11 linhas de ônibus que 
circulam na localidade.

O protesto, iniciado na noite de segunda-feira (12), quando um ônibus da linha 320 foi incen-
diado, foi retomado por volta das 9h desta terça-feira (13).

  Editorial

Enquanto o presidente do 
Senado participa de uma série 
de agendas na China, acompa-
nhando visita da comitiva do 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) ao país, parlamentares 
de oposição tentam dar gás à 
CPMI que pretende investigar 
o esquema de fraudes no INSS.

Após protocolar o pedido 
para abertura do colegiado, a 
expectativa do grupo é por um 
encontro para discutir o assunto 

assim que o chefe do Senado 
retornar ao Brasil.

Se confirmada, senadores 
prometem pressionar pela lei-
tura do requerimento em ple-
nário na próxima reunião do 
Congresso Nacional.

Além disso, parlamentares 
devem defender uma agenda 
de trabalhos que considere a 
perícia de documentos de sin-
dicatos envolvidos do caso, o 
depoimento de dirigentes das 

instituições além de visitas téc-
nicas aos locais.

De acordo com líderes, a 
agenda poderia ocorrer no dia 
27 de maio. No sistema do 
Congresso, no entanto, ainda 
não há sessão marcada para 
esta data.

Diante da pressão dos últi-
mos dias, Alcolumbre já teria 
sinalizado a aliados a necessi-
dade de uma conversa sobre a 
possibilidade de investigações, 

pelo Congresso, sobre os des-
contos indevidos nas folhas de 
pagamentos de aposentados e 
pensionistas.

A avaliação considera a ampla 
lista de apoiadores aos traba-
lhos da CPMI que, além de par-
tidos da oposição, reúne nomes 
de integrantes do centrão e até 
de siglas da base governista.

O documento entrou no siste-
ma com a assinatura de 223 de 
deputados e 36 assinaturas de 

senadores. Líderes da oposição 
no Senado esperam ampliar a 
lista e chegar até o fim da se-
mana a 41 nomes.

Na Câmara, deputados já ha-
viam anunciado a criação de 
uma CPI do INSS. O presidente 
da Casa, Hugo Motta (Republi-
canos), alegou a líderes que o 
requerimento precisa entrar em 
uma fila de pedidos de criação 
de outras comissões parlamen-
tares de inquérito.

Oposição pressiona Alcolumbre por abertura de CPMI do INSS ainda em maio

Contratar um corretor 
de imóveis pode pare-
cer uma tarefa simples 
e fácil, afinal, o mercado 
imobiliário está repleto 
de profissionais que se 
oferecem para ajudar na 
compra, venda ou aluguel 
de imóveis. No entanto, é 
essencial ter em mente a 
importância de escolher 
um corretor devidamen-
te credenciado, ou seja, 
que possua o registro no 
Creci (Conselho Regional 
de Corretores de Imóveis).

O Creci é um órgão re-
gulamentador que garante 
que o corretor de imóveis 
tenha passado por uma 
formação adequada e este-
ja apto a exercer a profissão 
de forma ética e legal. In-
felizmente, ainda existem 
muitos profissionais atu-
ando de forma irregular, o 
que pode trazer uma série 
de prejuízos para quem 
contrata seus serviços.

Um dos principais riscos 
de contratar um corretor 
sem registro no Creci é a 
falta de segurança jurídica. 
Afinal, somente profissio-
nais credenciados estão 
autorizados a intermediar 
a compra, venda ou lo-
cação de imóveis, o que 

significa que um corretor 
que atua de forma ilegal 
pode acabar envolvendo 
seu cliente em transações 
duvidosas e problemáticas

Além disso, um corretor 
sem Creci também pode 
não oferecer a segurança 
necessária em relação à 
documentação do imóvel. 
Muitas vezes, a falta de ex-
periência e conhecimento 
do mercado imobiliário 
pode levar esse profissio-
nal a cometer erros na 
análise dos documentos, 
o que pode resultar em 
problemas futuros para o 
comprador ou vendedor.

Outro aspecto importan-
te é a transparência nas 
negociações. Um corretor 
sem registro no Creci pode 
não agir de forma honesta 
e clara com seu cliente, não 
fornecendo todas as infor-
mações necessárias para 
que ele tome uma decisão 
consciente e bem infor-
mada. Isso pode resultar 
em prejuízos financeiros, 
frustrações e até mesmo 
processos judiciais

Portanto, é fundamental 
sempre verificar se o cor-
retor de imóveis que você 
pretende contratar possui 
o registro no Creci. Essa é 

a única forma de garantir 
que você estará lidando 
com um profissional qua-
lificado, ético e legalizado, 
que irá zelar pelos seus in-
teresses e realizar o melhor 
negócio para você.

Para facilitar a identifica-
ção de corretor de imóvel 
com Creci, o próprio Con-
selho Regional de Corre-
tores de Imóveis oferece 
um sistema de consulta 
online, que permite checar 
a situação do profissional 
e verificar se ele está em 
regularidade com o ór-
gão. Essa é uma ferramenta 
essencial para garantir a 
segurança e a tranquilida-
de na hora de fechar um 
negócio imobiliário.

Portanto, antes de assi-
nar qualquer contrato ou 
fechar qualquer negócio 
com um corretor de imó-
veis, certifique-se de que 
ele possui o registro no 
Creci. Essa simples pre-
caução pode evitar uma 
série de dores de cabeça 
e garantir que sua tran-
sação imobiliária seja re-
alizada de forma segura e 
transparente. Lembre-se: 
EXIJA O CRECI AO CON-
TRATAR UM CORRETOR 
DE IMÓVEIS.

Bacharel em Adm Empresas FGV-Sp,  Pós Graduado em Marketing ISAE Am, Pós Graduado e Metodologia 
do Ensino Superior Fametro, Vice-Presidente CRECI Am 18° Região, Corretor há 15 anos.

CRECI 2131PF

@khaledhauachejr
hauache@gmail.com 

92 99122-1000Khaled Hauache

A importância de contratar um corretor com CRECIVIDA PLENA E FELIZ
O mundo contem-

porâneo tem se apre-
sentado, de uma for-
ma geral, com sua 
população lutando 
freneticamente con-
tra a ditadura do re-
lógio onde não se 
consegue alcançar a 
totalidade do plane-
jado, onde o tempo 
disponível, frente a 
tantas responsabili-
dades e compromis-
sos, torna-se cada vez 
mais escasso.

Diante deste cenário, 
o Homem moderno se 
percebe com alto ní-
vel de estresse, com 
relevante empobreci-
mento de suas rela-
ções afetivas, com alto 
nível de frustração e 
invariavelmente aco-
metido das patologias 
mais frequentes evi-
denciadas atualmente 
como a depressão e a 
Ansiedade.

A vida em equilí-
brio é o segredo, um 
equilíbrio tal onde 
não há sobreposição 
de áreas, ou seja, a 
vida profissional está 
harmônica, a vida so-
cial, afetiva, familiar 

ou ainda a vida es-
piritual, entre tantas 
outras, sempre com 
seu devido grau de im-
portância e interação. 
A sustentação desta 
harmonia se dá den-
tro de pilares muito 
importantes, quais se-
jam nossa saúde físi-
ca, mental, relacional 
e Espiritual.

Importante destacar 
aqui a necessidade 
de encontro de uma 
rotina que leve em 
consideração a indi-
vidualidade no senti-
do de estabelecer um 
estilo de vida baseado 
no que nos faz sentir 
bem, interrompendo, 
desta forma, o ciclo 
de correria imposto 
pela vida moderna o 
qual decreta dificul-
dades para fazermos o 
que mais amamos ou 
o que realmente nos 
proporciona prazer e 
bem estar.

Ter uma atenção es-
pecial com a mente 
pode ser um excelente 
começo de mudança 
onde a preocupação 
excessiva com o fu-
turo, com o sucesso, 

com a realização fi-
nanceira e social co-
meça a ceder para 
uma vida contempla-
tiva e focada no pre-
sente, sem, é claro, ter 
um olhar aguçado nas 
responsabilidades e  
projetos futuros.

Sendo assim, ficam 
aqui dicas importan-
tes para a eficaz bus-
ca de uma vida plena 
e feliz destacando as 
práticas meditativas, a 
atenção plena ou min-
dfulness, estabelecer 
uma vida baseada em 
prestigiar pequenos 
eventos felizes, vida 
simples, administrar o 
estresse abolindo as 
preocupações exces-
sivas geralmente dis-
funcionais, promover 
diariamente o auto-
controle e o autoco-
nhecimento poden-
do, para tal, buscar 
apoio profissional, 
praticar atividade es-
portiva, programação 
mental positiva tra-
zendo para seu lado 
pessoas que efetiva-
mente lhe façam bem 
e promovam seu bem 
estar psíquico.

Psicólogo Clínico - Especialista Psicologia Positiva

José Trintin Jr.

ZARA PUBLICIDADE LTDA
CNPJ 43.801.639/0001-89

Av. Djalma Batista,170 - Sala 18 - Parque 10 de Novembro
CEP. 69055-38 - Manaus-Amazonas
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Cidades

De imediato, três fren-
tes de obras atuam ao 
longo dos 250 quilô-
metros da via constru-
ída há 40 anos; traba-
lho de reconstrução da 
rodovia é inédito

O governador Wil-
son Lima vistoriou, 
nesta terça-feira 
(13/05), a retomada 

das obras de modernização 
da rodovia AM-010. Com o 
início do verão, os trabalhos 
de recuperação da via que 
liga Manaus ao município de 
Itacoatiara voltam com ser-
viço de aplicação de asfalto 
e terraplanagem, por meio 
de três frentes de obras que 
atuam em pontos diferentes 
da estrada.

Desde a abertura da ro-
dovia, há mais de 40 anos, 
esta é a primeira interven-
ção significativa realizada 
na via, abrangendo os 250 
quilômetros para melhorar 
a segurança viária, além de 
impulsionar a economia re-
gional nos municípios in-
terligados pela AM-010. Os 
trabalhos são coordenados 
pela Secretaria de Estado de 
Infraestrutura (Seinfra).

“Tem um fator que é im-
portante nessa rodovia além 
da questão econômica, que 
é a garantia de um direito 
básico do cidadão, o de ir 
e vir. Eu me preocupo mui-
to com o desenvolvimento 
social que essa rodovia está 
proporcionando para as pes-
soas que moram na região. 
Um paciente poder sair de 
uma comunidade e chegar 
na capital ou Itacoatiara e 
Rio Preto da Eva. O aluno sair 

Retomada das obras de modernização da rodovia AM-010

Governador Wilson Lima vistoria retomada 
das obras de modernização da AM-010

da sua casa e chegar em se-
gurança na escola”, afirmou 
o governador Wilson Lima.

O governador vistoriou 
as equipes que estão na 
frente de obra que inicia 
no quilômetro 42, onde são 
executados serviços de ter-
raplenagem. Outra frente de 
obra atua no quilômetro 110 
onde também são realizados 
serviços de terraplenagem. A 
terceira realiza a aplicação 
de capa asfáltica a partir do 
quilômetro 205, em direção 
a Itacoatiara. Uma quarta 
frente de obra, também de 
terraplenagem, tem início 
previsto para 19 de maio – 
a partir do quilômetro 211.

Itacoatiara, Itapiranga, Rio 
Preto da Eva, Urucará, Uru-
curituba, São Sebastião do 
Uatumã e Silves.

A obra promete impulsio-
nar atividades como a ex-
ploração de gás natural em 
Silves, a fruticultura em Rio 
Preto da Eva e o escoamento 
da produção agrícola em co-
munidades como Novo Re-
manso e Vila do Engenho, em 
Itacoatiara, com destaque 
para a produção de abacaxi 
e o setor portuário local.

Para o taxista Michael Bre-
no, presidente da Associação 
dos Taxistas de Rio Preto da 
Eva, a retomada das obras 
na rodovia vai melhorar o 
trabalho da categoria.

“É uma obra muito positiva 
para nós, que vai ajudar mui-
to no nosso dia a dia. Diaria-
mente fazemos esse trajeto 
de ida e vinda e isso vai nos 
ajudar muito, vai nos dar 
mais segurança, mais confor-
to para os passageiros que 
viajam com a gente”, disse.

Investimentos
Desde 2019, o Governo 

do Amazonas já concluiu a 
pavimentação de seis rodo-
vias, totalizando 108,39 qui-
lômetros e um investimento 
de R$ 790 milhões. Entre as 
rodovias finalizadas estão a 
AM-151, AM-070, AM-453, 
Trevo Lydia da Eira Corrêa, 
além das etapas 1 e 2 do 
Rapidão Rodoanel Metropo-
litano de Manaus.

Atualmente, quatro gran-
des obras seguem em an-
damento, somando 436,02 
quilômetros e investimentos 
que ultrapassam R$ 1,3 bi-
lhão. Estão em execução as 
rodovias AM-010, AM-352, 
a estrada Codajás/Anori e a 
segunda etapa do Rapidão 
Rodoanel Metropolitano.

O projeto de modernização 
contempla serviços de ter-
raplenagem, pavimentação, 
drenagem superficial e pro-
funda, sinalização horizontal 
e vertical, além do alarga-
mento da pista em trechos 
estratégicos. As melhorias 
visam garantir mais segu-
rança para os motoristas e 
eficiência no tráfego diário.

Para 2025, a meta é pavi-
mentar mais 67 quilômetros 
com a primeira camada asfál-
tica, concluir outros 99 quilô-
metros com a segunda cama-
da e sinalizar 130 quilômetros 
da rodovia. Atualmente, 69% 
da obra já foi concluída, o que 
representa 183 quilômetros 

pavimentados com a primei-
ra camada e 79 quilômetros 
com a segunda.

O governador acompa-
nhou a vistoria nas obras 
acompanhado da prefeita 
de Rio Preto da Eva, Socorro 
Nogueira; os prefeitos de Be-
ruri, Itapiranga, Tapauá e Boa 
Vista do Ramos; Emerson 
Melo, Tiago Lima, Gamaliel 
Andrade, Jarlem Trindade; 
o presidente da Associação 
Amazonense dos Municí-
pios (AAM), Anderson Sousa; 
além de vereadores de Rio 
Preto da Eva, Silves, Itacoa-
tiara, Boa Vista do Ramos e 
secretários estaduais.

“Vai ser um impacto muito 

grande não só na parte da 
economia, porque Rio Pre-
to tem um potencial muito 
grande. Também somos um 
dos municípios do Amazo-
nas com muitos atrativos 
turísticos, temos nossos ca-
fés regionais, nossos balne-
ários, pousadas de pesca, e 
com a AM-010 concluída, 
vai facilitar ainda mais para 
os turistas”, disse a prefeita 
Socorro Nogueira.

Impactos e benefícios
A modernização da AM-

010 é uma das maiores obras 
de infraestrutura do Estado, 
beneficiando diretamente 
oito municípios: Manaus, 

Escola Estadual do município de Eirunepé 
é premiada em projeto do MPAMAmazonas sedia fórum sobre 

a Estratégia Brasil 2050
A Escola Estadual (EE) Nossa 

Senhora de Fátima, no municí-
pio de Eirunepé (distante 1160 
quilômetros de Manaus), foi 
condecorada com o  selo “Jun-
tos pela Vida”, por meio de um 
certificado, como forma de 
reconhecimento pelo índice 
de vacinação infanto-juvenil 
atingido na unidade de ensi-
no. A escola obteve 80% dos 
estudantes vacinados sendo 
a única da Calha do Juruá a 
alcançar tal feito.

O projeto ‘Juntos pela Vida’ 
é uma iniciativa do Ministério 
Público do Estado do Ama-
zonas (MPAM) que tem por 
objetivo elevar as taxas de 
vacinação em todo o Ama-
zonas, protegendo crianças e 
adolescentes contra doenças 
graves e preveníveis, e com-
bater a desinformação e os 
mitos relacionados às vacinas, 
conscientizando a população 
sobre sua importância para a 
saúde individual e coletiva.

A coordenadora da Coorde-
nadoria Regional de Educação 
(CRE) de Eirunepé, Cristiana 
Menezes, explicou que  a ação, 
mais que buscar premiação, 
espera proporcionar um am-
biente mais seguro para as 
crianças do município, con-

O Amazonas sediará, na 
quinta-feira (15/05), o fórum 
Diálogos para a Construção 
da Estratégia Brasil 2050, pro-
movido pelo Ministério do 
Planejamento e Orçamento. 
O evento será realizado às 
9h30, no auditório do Senai, 
localizado na avenida Rodrigo 
Otávio, 2.394, Distrito Indus-
trial I.

A iniciativa reunirá repre-
sentantes dos três níveis de 
governo, especialistas de di-
versas instituições e a socie-
dade civil, com o objetivo de 
debater e planejar o Brasil que 
queremos para os próximos 
25 anos. O secretário de Esta-
do de Desenvolvimento Eco-
nômico, Ciência, Tecnologia 
e Inovação (Sedecti), Serafim 
Corrêa, irá compor a mesa de 
autoridades.

O Brasil precisa resgatar a 
função do planejamento. Nes-
se sentido, o Ministério do 
Planejamento e Orçamento 
estará em Manaus no próximo 
dia 15, às 9h30, no auditório do 
Senai da Bola da Suframa, com 
o objetivo de ouvir a socieda-
de amazonense por meio dos 
diálogos para a construção da 

SELO ‘JUNTOS PELA VIDA’ESTRATÉGIA BRASIL 2050

tribuindo para uma educação 
de qualidade.

“De forma bem significativa, 
os pais entenderam que a 
vacina salva vidas e esta pre-
miação servirá como incentivo 
para que outras escolas tam-
bém consigam o selo e, assim, 
consigam vacinar mais alu-
nos”, afirmou a coordenadora.

Saúde e Educação
Baseando-se no Calendário 

de Vacinação do Ministério da 
Saúde, a unidade escolar, em 
parceria com o Programa Saú-
de na Escola (PSE), política de 
parceria entre os Ministérios 
da Saúde e da Educação que 

estratégia Brasil 2050. Preci-
samos conversar, precisamos 
dialogar, e estamos juntos, 
Ministério do Planejamento e 
Sedecti, nessa direção”, des-
tacou o secretário da Sedecti, 
Serafim Corrêa.

O evento Diálogos para 
a construção da Estratégia 
Brasil 2050 é aberto para a 
sociedade. Para participar, é 
necessário se inscrever por 
meio do link www.sympla.
com.br/evento/dialogos-pa-
ra-construcao-da-estrategia-

busca promover a saúde e o 
bem-estar dos estudantes da 
rede pública de ensino, rea-
lizou diversas mobilizações. 

A frente da campanha, a 
assistente social Joziany do 
Nascimento mobilizou os di-
retores escolares, pedagogos 
e professores a estimularem 
os pais e responsáveis a leva-
rem os filhos para se vacinar. 
Segundo ela, foram realizadas 
reuniões com a equipe de 
saúde do PSE para apresentar 
o projeto e realizar as ações 
de vacinação dentro da escola 
para a atualização das cartei-
ras e verificação das doses da 
COVID 19.

-brasil-2050-am/2924935.
A Estratégia Brasil 2050 tem 

como objetivo ser o referen-
cial de longo prazo para o país, 
orientando o desenvolvimen-
to até 2050. Ela busca integrar 
planos setoriais e regionais, 
melhorar a previsibilidade 
das ações governamentais, 
o ambiente de negócios e 
aumentar a transparência. A 
iniciativa deve ser finalizada 
até 31 de julho de 2025, con-
forme a Portaria nº 244 de 7 
de agosto de 2024.

A Escola Estadual Nossa Senhora de Fátima conquistou o selo ‘Juntos Pela 
Vida’, após alcançar 80% dos estudantes com vacinação

A Estratégia Brasil 2050 busca integrar planos setoriais e regionais
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Polícia Militar do Amazonas divulga convocação 
de remanescentes para a vaga de soldado

A Polícia Militar 
do Amazonas 
(PMAM) divulga, 
nesta terça-feira 

(13/05), o chamamento 
de 72 remanescentes para 
completar as 500 vagas 
de soldado anunciadas, no 

Para completar as 
500 vagas, 72 re-
manescentes serão 
chamados para a 
fase de entrega de 
documentação

A lista estará disponível na data de hoje (13/05) no site da PMAM e no da Fundação Getúlio Vargas (FGV), banca examinadora do certame, através do link: https://conhecimento.fgv.br/concursos/pmam21.

de Bombeiros Militar do 
Amazonas (CBMAM).

Na ocasião, também fo-
ram anunciados 127 con-
vocados para as vagas de 
oficial combatente e ofi-
cial de saúde. O grupo ini-
ciou o Curso de Formação 
de Oficiais (CFO) e Oficiais 
de Saúde (CFOS) no dia 10 
de março deste ano.

O primeiro chamamento 
dos aprovados no concur-
so de 2022 foi realizado em 
2023, quando foram con-
vocados 1.121 da Polícia 
Militar, sendo mil soldados, 
100 oficiais combatentes e 
21 oficiais de saúde.
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PMAM prende três homens, uma mulher e apreende 
adolescente suspeitos de envolvimento com tráfico de drogas

Entre os presos estão suspeitos que atuavam em laboratório de drogas e escondiam armas e munições em casa abandonada

Três homens, com idades en-
tre 28 e 30 anos; uma mulher, 
de 42, foram presos, e um ado-
lescente, de 15, foi apreendido 
suspeitos de envolvimento com 
o tráfico de drogas, em ações 
desencadeadas pela Polícia Mi-
litar do Amazonas (PMAM), na 
tarde e noite de segunda-feira 
(12/05), em bairros localizados 
nas zonas sul, norte e centro-
-oeste de Manaus. Durante 
as ocorrências, mais de 140 
trouxinhas, porções e tabletes 
de drogas foram apreendidos, 
além de balanças de precisão e 
outros materiais.

Por volta das 16h, policiais 
militares da 24ª Companhia 
Interativa Comunitária (Cicom), 
realizavam patrulhamento a pé 
na área da Feira da Manaus 
Moderna, no Centro, quando 
avistaram um homem, de 28 
anos, em atitude suspeita. Ele 
estava em um ponto conhecido 
pela movimentação de tráfico 
de drogas.

Durante busca pessoal, foi 

LABORATÓRIO DE DROGAS

encontrado com o suspeito sete 
porções de cocaína, uma porção 
de oxi, uma balança de precisão 
e R$ 40 em espécie. O homem 

foi encaminhado ao 1º Distrito 
Integrado de Polícia (DIP).

No bairro Cidade de Deus, PMs 
das Rondas Ostensivas Cândido 

Mariano (Rocam), por volta das 
18h30, prenderam uma mulher, 
de 42 anos, após receberem de-
núncia, via linha-direta, de que 

dia 12 de fevereiro, pelo 
governador Wilson Lima. 
A nova convocação ocorre 
após desistências registra-
das na etapa de entrega de 
documentos dos convoca-
dos para o cargo.

A entrega de documentos 
dos convocados foi realiza-
da entre os dias 5 e 9 de 
maio. Ao todo, 428 candi-
datos se apresentaram e 
foram considerados aptos 
para iniciar o Curso de For-
mação de Soldados (CFSD).

O comandante-geral da 
PMAM, coronel PM Klinger 
Paiva, ressaltou que a con-
vocação dos remanescen-

tes é parte de um processo 
que visa preencher as va-
gas existentes e fortalecer 
o efetivo da Polícia Militar 
do Amazonas.

“Nossas equipes estão 
empenhadas para receber 
esses aprovados e garantir 
que todos os requisitos 
sejam atendidos para efe-
tivar os 500 novos alunos 
soldados que iniciam, no 
próximo mês, a formação 
para se tornarem policiais 
militares”, destacou o co-
ronel Klinger.

A lista estará disponível 
na data de hoje (13/05) 
no site da PMAM e no da 

Fundação Getúlio Vargas 
(FGV), banca examinadora 
do certame, através do link: 
https://conhecimento.fgv.
br/concursos/pmam21.

A entrega presencial da 
documentação para os 72 
remanescentes será na 
quinta-feira (15/05), na 
sede do Comando-Geral 
da PMAM, localizada no 
bairro Petrópolis, zona sul 
de Manaus.

Após a conclusão da en-
trega da documentação ne-
cessária, os remanescentes 
se integrarão aos demais 
convocados para o início 
do Curso de Formação de 

Soldados (CFSD), previsto 
para o mês de junho.

Convocações
A convocação dos 500 

novos soldados da PMAM 
foi divulgada pelo gover-
nador Wilson Lima em 
fevereiro deste ano, em 
anúncio de aprovados nos 
certames realizados em 
2022 para vagas na Secre-
taria de Segurança Públi-
ca (SSP-AM), Polícia Civil 
(PC-AM), Departamento 
Estadual de Trânsito do 
Amazonas (Detran-AM), 
Polícia Militar do Ama-
zonas (PMAM) e Corpo 

um casal estaria armado, efetu-
ando disparos de arma de fogo e 
traficando drogas em uma casa, 
localizada na travessa Lapão.

No local, ao perceber a presen-
ça da viatura policial, o homem 
fugiu com uma arma de fogo na 
mão, pulando os muros das resi-
dências vizinhas. A companheira 
dele foi presa. Nas buscas no 
quarto do casal, foram achados 
um tablete de oxi, uma por-
ção grande de oxi, uma porção 
pequena oxi, duas balanças de 
precisão e R$ 112 em espécie. 
A mulher, que possui histórico 
criminal por ameaça e difama-
ção, foi encaminhada ao 6º DIP.

Em outra ocorrência envol-
vendo tráfico de drogas, por 
volta das 20h, policiais militares 
da 17ª Cicom foram acionados, 
via linha-direta, após receberem 
informações de que no beco 
Cruzeiro do Sul, bairro Redenção, 
havia um grupo dentro de uma 
casa abandonada, que funciona-
ria como laboratório de drogas. 
A denúncia dizia ainda que o 

bando estaria armado.
No local, que é de difícil acesso, 

alguns integrantes do grupo fu-
giram após perceberem a aproxi-
mação da equipe da 17ª Cicom. 
A equipe policial realizou o cerco 
e constatou que o ponto de fato 
funcionava como laboratório 
para o refino de entorpecentes, 
bem como, para esconder armas 
e munições ligadas ao crime.

Dois homens, de 28 e 30 
anos, que estavam dentro da 
casa foram presos e um ado-
lescente, de 15, apreendido. 
O trio embalava drogas, que 
estavam em cima de uma mesa, 
no momento em que foram 
rendidos pelos PMs. Ao todo, 
121 trouxinhas de oxi, 12 trou-
xinhas de maconha, 13 trouxi-
nhas de cocaína, uma porção 
média de oxi, duas balanças 
de precisão, um rádio comu-
nicador, 13 munições CBC .45, 
uma munição CBC .38 e R$7 
em espécie estavam em posse 
do trio, que foi conduzido ao 
19º DIP.
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Política

Presidente da Câma-
ra dos Deputados cita 
“harmonia entre po-
deres” e cobra análise 
do caso em plenário

O presidente da Câ-
mara dos Deputa-
dos, Hugo Motta 
(Republicanos-PB), 

acionou o Supremo Tribunal 
Federal (STF) nesta terça-feira 
(13) e pediu que a ação penal 
contra o deputado Delegado 
Ramagem (PL-RJ) seja com-
pletamente suspensa.

Hugo pede que a Suprema 
Corte siga a decisão toma-
da pela Câmara dos Depu-
tados no início de maio. 
No plenário, os deputados 
decidiram pela suspensão 
integral do processo sobre 
os cinco crimes pelos quais 
Ramagem é acusado no in-
quérito que apura tentativa 
de golpe de Estado.

No entanto, após a aprova-
ção da resolução na Câmara, 
o STF decidiu que apenas 
dois dos cinco crimes te-
rão o andamento suspen-
so, contrariando a decisão  
dos deputados.

“Por meio de uma Arguição 
de Descumprimento de Pre-
ceito Fundamental (ADPF), 
a ser julgada pelo plenário 
do STF, esperamos que os 
votos dos 315 deputados 
sejam respeitados. A harmo-
nia entre Poderes só ocor-
re quando todos usam o 
mesmo diapasão e estão na 
mesma sintonia”, escreveu 

Deputados Hugo Motta (Republicanos-PB)

Hugo aciona STF e pede respeito à 
decisão de deputados sobre Ramagem

o presidente da Casa em 
publicação no X.

Pela entendimento do STF, 
dos cinco crimes pelos quais 
Ramagem é investigado, 
apenas dois poderão ter o 
andamento suspenso, pois 
teriam ocorrido após a di-
plomação do acusado como 
deputado federal.

“Violação da imunidade 
parlamentar”

O documento enviado pela 
advocacia da Câmara dos De-

putados ao STF afirma que 
o entendimento da Corte 
“representa violação direta 
e frontal aos preceitos fun-
damentais da separação de 
Poderes e da imunidade par-
lamentar formal”.

“Ao restringir, de forma ab-
soluta e desproporcional, o 
alcance da prerrogativa con-
ferida constitucionalmente 
ao Parlamento, a decisão 
esvazia o papel do Poder 
Legislativo na contenção de 
eventuais abusos no exercí-

cio da persecução penal con-
tra seus membros”, consta no 
documento.

A advocacia da Câmara 
também afirma que a fina-
lidade da prerrogativa de 
suspender a ação penal não 
é “imunizar o parlamentar de 
responsabilidade, mas evi-
tar que processos com viés 
persecutório ou motivação 
política comprometam a in-
dependência do mandato e 
o regular funcionamento da 
Casa Legislativa”.

Decisão da Câmara
No dia 7 de maio, a Câmara 

aprovou, por 315 votos a 143, 
um projeto de resolução que 
suspende toda a ação penal 
que apura uma tentativa de 
golpe de Estado. O deputado 
Alexandre Ramagem foi de-
nunciado pela Procuradoria-
-Geral da República (PGR) 
por cinco crimes, e a ação 
da Câmara suspendeu o an-
damento do processo sobre 
todos os delitos.

O pedido de suspensão da 
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ALEAM inicia tramitação de Projetos de 
Lei voltados à saúde mental e bem-estar

PGR pede condenação de irmãos Brazão 
e de Rivaldo Barbosa em caso Marielle

A Assembleia Legislati-
va do Amazonas (Aleam) 
deu início, nesta terça-feira 
(13/5), à tramitação de Proje-
tos de Lei (PLs), que buscam 
aprimorar políticas públicas 
voltadas à saúde mental dos 
profissionais da segurança 
pública e ao bem-estar dos 
estudantes amazonenses.

Entre as propostas, destaca-
-se o PL nº 422/2025, de au-
toria da deputada Mayra Dias 
(Avante), que estabelece dire-
trizes para a implementação 
da Política Estadual de Apoio 
e Prevenção da Estafa Mental 
ou Síndrome de Burnout rela-
cionado à atividade dos profis-
sionais da segurança pública, 
por exercerem atividades co-
mumente sob pressão e com 
responsabilidades contínuas.

“A iniciativa visa garantir 
suporte psicológico e medi-
das preventivas para aqueles 
que enfrentam altos níveis de 
estresse em suas funções”, 
explica Dias.

Dentre os pontos propostos 
no PL estão prevenir, por meio 
de avaliação médica e psico-
lógica periódica com vistas ao 
diagnóstico precoce; promo-
ver a qualidade de vida no am-
biente de trabalho; e valorizar 
e priorizar a saúde mental dos 
trabalhadores desses setores.

A rotina exaustiva, o con-
tato permanente com situa-

A Procuradoria-Geral da 
República (PGR) pediu nesta 
terça-feira (13) as condena-
ções dos cinco réus no caso 
que investiga o assassinato 
da vereadora Marielle Fran-
co (PSOL) e do motorista 
Anderson Gomes, entre eles 
o deputado federal Chiqui-
nho Brazão (Sem partido-
-RJ), o conselheiro do Tri-
bunal de Contas do Rio de 
Janeiro Domingos Brazão e 
o delegado Rivaldo Barbosa.

Além deles, foi pedida a 
condenação do policial mi-
litar Ronald Alves Pereira e 
do ex-assessor do Tribunal 
de Contas do Estado do Rio 
de Janeiro Robson Calixto 
da Fonseca. 

O documento apresenta-
do nesta terça são as ale-
gações finais da PGR na 
ação penal que apura o 
crime. Além da condenação, 
o Vice-Procurador-Geral 
da República, Hindenbur-
go Chateaubriand, defende 
a perda do cargo público 
dos agentes denunciados 
e a fixação de uma inde-
nização por danos morais 
e materiais aos pais, filhos 
e cônjuges de Marielle e  
de Anderson.  

A partir de agora, será 
aberto um prazo para que 
as defesas apresentem seus 
argumentos. Após essa fase, 

LEGISLATIVO PEDIDO DE CONDENAÇÕES

Deputada Mayra Dias (Avante) Chiquinho Brazão, Domingos Brazão e RIvaldo Barbosa
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ções de violência, a sobrecar-
ga de trabalho, instabilidade 
emocional e estigmas que 
os afastam do acesso ao cui-
dado psicológico adequado 
compõem um cenário pro-
pício ao desenvolvimento 
da Síndrome de Burnout, 
condição caracterizada pelo 
esgotamento físico e emo-
cional crônico decorrente de 
demandas profissionais des-
gastantes, aponta a deputada 
Mayra Dias, falando ainda que 
a realidade local, com exten-
são territorial, escassez de 
recursos humanos em áreas 
remotas e a dificuldade de 
acesso a serviços de apoio psi-
cológico,  contribuem não só 
para o adoecimento mental e 
físico dos trabalhadores, mas 
também afetam diretamente 
a qualidade dos serviços pres-

o ministro relator do caso, 
Alexandre de Moraes, pre-
para seu voto e libera o caso 
para julgamento.  

A ação contra os réus será 
analisada pela Primeira Tur-
ma do STF, composta por: 
Cristiano zanin, Alexandre 
de Moraes, Luiz Fux, Flávio 
Dino e Carmen Lúcia.

Os irmãos Chiquinho e 
Domingos Brazão são acu-
sados de serem os man-
dantes dos assassinatos de 
Marielle e Anderson, mortos 
a 7 anos no Rio de Janeiro. 
De acordo com as investiga-
ções, o motivo da execução 
está relacionado à atuação 
da milícia na disputa por 
terras no Rio de Janeiro. 

Em junho, por unanimi-
dade, os cinco ministros 
da Primeira Turma do STF 
decidiram torná-los réus pe-

tados à população.

Saúde e bem-estar dos es-
tudantes

Além da preocupação com 
a saúde mental dos agentes 
de segurança, a Aleam tam-
bém discute projetos voltados 
ao bem-estar dos estudantes 
amazonenses.

O PL nº 423/2025, do depu-
tado Cabo Maciel (PL), propõe 
o direito de pais e responsá-
veis legais de crianças com 
diabetes mellitus ingressarem 
em instituições de ensino pú-
blicas e privadas para acom-
panhar as necessidades de 
saúde dos alunos.

A medida busca assegurar 
um ambiente escolar mais in-
clusivo e seguro para crianças 
que necessitam de monitora-
mento constante.

los assassinatos de Marielle  
e Anderson. 

Os irmãos estão presos pre-
ventivamente desde 24 de 
março deste ano. Eles respon-
dem pelos crimes de homicí-
dio e organização criminosa. 

Em 2019, os ex-policiais 
Ronnie Lessa e Élcio Queiroz 
foram presos por efetuarem 
os disparos que mataram Ma-
rielle e Anderson. Eles con-
fessaram o crime e foram 
condenados a 78 anos e 9 
meses de prisão, e 59 anos 
e 8 meses, respectivamente.

Ronie Lessa assinou delação 
premiada, na qual apontou 
Chiquinho Brazão como m 
dos mandantes do crime. À 
Polícia Federal, Ronnie Lessa 
disse que Chiquinho e o irmão, 
Domingos Brazão, teriam ofe-
recido a ele US$ 10 milhões em 
troca da morte da vereadora.

ação penal foi apresentado pelo 
Partido Liberal e tem como base 
o 53º artigo da Constituição. 
A norma define que todos os 
deputados e senadores são 
invioláveis, civil e penalmente, 
“por quaisquer de suas opini-
ões, palavras e votos”.

Um trecho do artigo aponta 
que, quando houver denún-
cia contra parlamentar por 
crime ocorrido após a diplo-
mação, o STF dará ciência ao 
Congresso e, por iniciativa de 
partido político, o plenário 
da Casa Legislativa poderá 
sustar o andamento da ação.

Decisão do STF
Após a decisão da Câma-

ra, a Primeira Turma do Su-
premo votou para manter o 
processo criminal contra o 
deputado por três crimes: 
abolição violenta do Estado 
Democrático de Direito; gol-
pe de Estado; e organização 
criminosa.

Dessa forma, Ramagem 
está liberado de responder 
a dois crimes que teriam 
ocorrido após sua diploma-
ção como deputado federal: 
dano qualificado e deteriora-
ção de patrimônio tombado. 
Com isso, a votação no STF 
confronta, em parte, a deci-
são dos parlamentares.

Além de suspender a ação 
contra Ramagem, a decisão 
da Câmara beneficiava ou-
tros réus no processo, in-
cluindo o ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL). No STF, o 
relator do caso, ministro Ale-
xandre de Moraes, definiu 
que a suspensão não pode 
se aplicar a réus que não têm 
mandato parlamentar.



brasileiro pediu que a região não 
se torne excessivamente depen-
dente das principais economias 
do mundo.

“É importante que a gente 
compreenda. Não depende de 
ninguém. Não depende do pre-
sidente Xi Jinping. Não depende 
dos Estados Unidos. Não depen-
de da União Europeia. Depende, 
pura e simplesmente, se a gente 
quer ser grande ou a gente quer 
continuar pequeno”, disse Lula.

O Brasil, por exemplo, tem 
se alinhado mais estreitamen-
te com a China, sentindo uma 
oportunidade de vender mais 
produtos agrícolas para o maior 

importador de alimentos do 
mundo, à medida que as com-
pras dos EUA diminuem.

Dos US$240 bilhões em mer-
cadorias que a China comprou 
dos países da Celac no ano pas-
sado, pouco menos da metade 
veio do Brasil.

O comércio bilateral entre a 
China e o bloco da Celac foi de 
US$515 bilhões em 2024, de 
acordo com dados da alfânde-
ga chinesa, acima dos US$450 
bilhões em 2023 e de apenas 
US$12 bilhões em 2000.

Esforços
Pequim intensificou os esfor-

ços nos últimos anos para subs-
tituir os Estados Unidos como 
principal parceiro de desenvol-
vimento da região, embora a ini-
ciativa global de infraestrutura de 
Xi tenha enfrentado desafios em 
alguns países, como o Panamá.

A China também vê a inten-
sificação de seu envolvimento 
como uma forma de pressionar 
Taiwan. Sete dos 12 países que 
têm laços diplomáticos oficiais 
com a ilha, que Pequim consi-
dera uma de suas províncias, 
são da região.

O Haiti e Santa Lúcia, que 
reconhecem Taiwan, enviaram 
representantes a Pequim para a 

Economia

Xi prometeu que in-
centivará as empresas 
chinesas a aumentar 
os investimentos

O presidente chinês Xi 
Jinping prometeu 
nesta terça-feira (13) 
aumentar a presença 

da China na América Latina e no 
Caribe com uma nova linha de 
crédito de US$9 bilhões e novos 
investimentos em infraestrutura, 
embora o Brasil tenha alertado a 
região para não se tornar muito 
dependente de financiamento 
estrangeiro.

A segunda maior economia 
do mundo fornecerá 66 bilhões 
de iuanes (US$9,18 bilhões) em 
crédito aos membros da Comu-
nidade de Estados Latino-Ameri-
canos e Caribenhos (Celac), disse 
Xi a delegados de cerca de 30 
países reunidos em Pequim para 
a Reunião Ministerial Trienal do 
Fórum China-Celac.

“A China e os países da América 
Latina e do Caribe são membros 
importantes do Sul Global. A 
independência é nossa gloriosa 
tradição, o desenvolvimento e a 
revitalização são nossos direitos 
naturais, e a equidade e a jus-
tiça são nossa busca comum”, 
disse Xi.

Xi prometeu aos líderes, in-
cluindo o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva e o colega co-
lombiano Gustavo Petro, que a 
China também importará mais 
da América Latina e incentivará 
as empresas chinesas a aumentar 
os investimentos.

O Fórum ocorre no momento 
em que muitos países da América 
Latina e do Caribe buscam nego-
ciar melhores termos comerciais 
com os Estados Unidos, após as 
tarifas do “Dia da Libertação” do 
presidente Donald Trump.

Xi reiterou a oposição da China 
às taxas, enquanto o presidente 

Sessão de fotos do Fórum China-Celac (13/05/2025)

China promete aumentar importações e  
US$ 9 bi em novos créditos à América Latina

cúpula da Celac.
A nova linha de crédito, de-

nominada em iuan, será bem 
recebida em muitas capitais 
regionais, dizem analistas, 
embora o financiamento não 
seja imediatamente útil para os 
países que estão lutando para 
pagar a dívida denominada 
em dólar.

“Eles estão fazendo muito 
mais negócios baseados em iuan 
como esse, especialmente para 
acordos de swap de crédito que 
facilitam para o país tomador de 
empréstimo fazer transações em 
RMB (iuan) em vez de dólares”, 
disse Eric Orlander, cofundador 
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Vendas do varejo crescem 0,6% 
em abril, diz índice da Stone

As vendas do varejo apre-
sentaram uma alta de 0,6% 
em abril, segundo o Índice 
do Varejo Stone (IVS). No 
comparativo com o mesmo 
mês do ano anterior, o cres-
cimento foi de 0,4%.

“Apesar da alta pontual em 
abril, é importante observar 
que o desempenho positivo 
se deve principalmente à baixa 
base de comparação, visto que 
março apresentou queda de 
1,2%”, afirmou Matheus Cal-
velli, pesquisador econômico 
e cientista de dados da Stone.

“Ou seja, a leve recuperação 
observada não é suficiente para 
compensar o baixo nível de ati-
vidade anterior”, acrescentou

Segundo o levantamento, 
sete dos oito segmentos ana-
lisados tiveram crescimento 
mensal, com destaque para 
livros, jornais, revistas e pape-
laria (7%) e material de cons-
trução (2,1%).

O único setor que registrou 
retração foi o de hipermerca-
dos, supermercados, produtos 
alimentícios, bebidas e fumo, 
com queda de 2,2% no com-
parativo mensal.

Ibovespa encosta nos 139 mil 
pontos com Vale e Petrobras

O Ibovespa avançou nesta 
terça-feira, renovando máxi-
mas históricas e ultrapassan-
do os 139 mil pontos pela 
primeira vez no melhor mo-
mento, endossado pelas blue 
chips Vale (VALE3) e Petro-
bras (PETR3;PETR4), em dia 
marcado pela repercussão de 
uma bateria de resultados, 
com destaque para Hapvi-
da (HAPV3) e Natura&Co 
(NTCO3).

Índice de referência do 
mercado acionário brasilei-
ro, o Ibovespa encerrou o 

pregão com ganho de 1,76%, 
a 138.963,11 pontos, novo 
topo histórico de fechamen-
to, marcando 139.418,97 no 
melhor momento, recorde 
intradia, e 136.549,79 na mí-
nima do dia. O volume finan-
ceiro somou R$27,7 bilhões.

Após um começo de sema-
na com a notícia de trégua na 
disputa comercial entre China 
e Estados Unidos, agentes 
repercutiram nesta sessão 
dados de inflação ao con-
sumidor norte-americano 
mostrando aceleração em 

IVS

“O segmento foi um dos 
poucos que apresentou resul-
tado positivo em março, com 
alta de 2%. Portanto, a queda 
do mês apenas retorna o setor 
para níveis similares aos dos úl-
timos meses”, explicou Calvelli.

O pesquisador econômico 
também relacionou a queda 
com o cenário de alta inflação 
e disse que a população tende 
a antecipar o máximo possível 
o consumo de bens essenciais.

Já o comércio digital apre-
sentou um crescimento de 
5,3% em abril, mas teve re-

Segundo o estudo, segmento de livros, jornais, revistas e papelaria foi des-
taque no crescimento mensal

MÁXIMAS HISTÓRICAS

Índice de referência do mercado acionário brasileiro, o Ibovespa ou B3
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do China-Global South Develo-
pment Project.

“Acho que é possível argumen-
tar que se trata de uma vitória 
para a América Latina, no sentido 
de que obter acesso ao capital 
não é mais tão fácil como antes.”

O financiamento é pouco me-
nos da metade do valor oferecido 
por Pequim durante o Fórum 
inaugural China-Celac em 2015. 
Conforme sua economia desa-
celerou, diminuiu também como 
sua disposição de emprestar.

Xi também anunciou que as 
viagens sem visto serão esten-
didas a cinco países, sem espe-
cificar quais.

tração de 4,8% no compara-
tivo anual.

“O comércio digital, apesar 
de apresentar níveis diferentes, 
também vem apontando na 
mesma direção de desacelera-
ção dos índices gerais. A alta do 
mês está muito mais atrelada 
ao baixo nível de comparação, 
dado a queda de 9,2% do mês 
passado”, disse o pesquisador.

Dentre os estados analisados, 
19 apresentaram crescimento 
anual nas vendas, com destaque 
para Acre (12,1%), Amapá (9,4%) 
e Sergipe (8,6%).
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abril, mas em um ritmo mais 
fraco do que as expectativas 
no mercado.

O índice de preços ao consu-
midor (CPI, na sigla em inglês) 
aumentou 0,2% em abril, após 
queda de 0,1% em março, 
mas economistas consulta-
dos pela Reuters estimavam 
alta de 0,3%. Excluindo os 
componentes voláteis de ali-
mentos e energia, o CPI subiu 
0,2% no mês passado, de 0,1% 
em março.

Economistas ainda esperam 
que a inflação aumente este 
ano por causa das tarifas, mas 
provavelmente não de forma 
tão acentuada quanto haviam 
previsto antes da trégua de 
90 dias entre as duas maiores 
economias do mundo, permi-
tindo que o Federal Reserve 
mantenha sua atitude de es-
perar para ver.

Em Nova York, o S&P 500 fe-
chou com acréscimo de 0,72% 
e o Nasdaq avançou 1,61%, 
enquanto o Dow Jones cedeu 
0,64%, após fortes ganhos 
no pregão de segunda-feira, 
na esteira do acordo entre 
Pequim e Washington.



Documento conjunto 
foi emitido após falas 
de Lula e Xi Jinping em 
cerimônia de assinatu-
ra de atos em Pequim; 
veja na íntegra

O governo brasileiro, do 
presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva, divulgou 
nesta terça-feira (13) 

uma declaração conjunta com a 
China sobre a guerra na Ucrânia, 
em que ele e o líder chinês, 

Presidente da República, Luiz Inácio Lula da Silva, e presidente da China, Xi Jinping, com as esposas durante a cerimônia de boas-vindas, no Grande Palácio do Povo (Pequim - China)

China e Brasil concordam com proposta 
de Putin sobre Ucrânia em declaração

Xi Jinping, concordam com a 
proposta do presidente russo, 
Vladimir Putin, feita no sábado 
(10), sobre manter “conversas 
diretas” com Kiev.

O documento foi emitido 
após a cerimônia de assinatura 
de atos entre os dois países, 
seguida de declarações dos 
dois líderes.

“Superar a insensatez dos 
conflitos armados também é 
pré-condição para o desen-
volvimento. Os “Entendimen-
tos Comuns entre o Brasil e 
a China para uma Resolução 
Política para a Crise na Ucrânia” 
oferecem base para um diálo-

go abrangente que permita o 
retorno da paz à Europa”, afir-
mou Lula, citando a proposta 
divulgada por Brasil e China no 
ano passado.

Segundo a declaração, as 
duas nações “esperam que se 
inicie, no menor prazo possível, 
um diálogo direto entre as par-
tes” como única forma de pôr 
fim ao conflito.

Lula e Xi participaram das 
comemorações do Dia da Vi-
tória na última sexta-feira (9) 
em Moscou, capital da Rússia, 
onde tiveram reuniões bilate-
rais com Putin.

A declaração diz ainda que 

os países esperam uma “a ma-
nifestação positiva” do presi-
dente da Ucrânia, Volodymyr 
Zelensky.

Declaração conjunta Bra-
sil-China sobre a crise na 
Ucrânia

(Pequim, 13 de maio de 2025)

1. O Brasil e a China acolhem 
a proposta feita pelo presiden-
te Vladimir Putin no dia 10 de 
maio de abrir negociações para 
a paz, bem como a manifes-
tação positiva de Volodymyr 
Zelensky no mesmo sentido.

2. Os governos do Brasil e 

da China esperam que se ini-
cie, no menor prazo possível, 
um diálogo direto entre as 
partes, única forma de pôr 
fim ao conflito.

3. O Brasil e a China avaliam 
positivamente os recentes si-
nais de disposição ao diálogo e 
manifestam sua expectativa de 
que as partes possam alcançar 
um entendimento que viabi-
lize o início de negociações 
frutíferas, que contemplem 
as preocupações legítimas de 
todas as partes.

Eles consideram necessário 
encontrar uma solução política 
para a crise na Ucrânia em suas 

Após depoimento, defesa diz que 
Virginia agiu “dentro da legalidade”

Após a influenciadora Virgi-
nia Fonseca prestar depoimento 
nesta terça-feira (13) à Comissão 
Parlamentar de Inquérito que in-
vestiga sites de apostas digitais, 
conhecida como CPI das Bets, a 
defesa afirmou que todas as con-
dutas da criadora de conteúdo 
“foram dentro da legalidade e 
devidamente formalizadas“.

“A defesa da influenciadora 
Virginia Fonseca ressalta que 
todos os esclarecimentos reque-
ridos pela CPI das Bets foram 
prestados e que ela permanece 
à disposição para colaborar com 
as autoridades na elucidação de 
todos os fatos. A defesa ressalta 
que todas as condutas de Virgi-
nia foram dentro da legalidade 
e devidamente formalizadas, 
mantendo o compromisso de 
continuar alertando seus segui-
dores sobre os riscos das bets”, 
diz nota divulgada à imprensa.

Virginia foi convocada a com-
parecer ao Senado Federal e res-
pondeu questionamentos sobre 
cachês recebidos por publicida-
des e contratos com grandes 
empresas de apostas online. Na 
última segunda-feira (12), a em-

Morre Pepe Mujica, ex-presidente 
do Uruguai, aos 89 anos

José “Pepe” Mujica, ex-pre-
sidente do Uruguai, morreu 
nesta terça-feira (13), aos 89 
anos. A informação foi con-
firmada pelo atual presiden-
te uruguaio, Yamandú Orsi. 
Entretanto, a causa da morte 
ainda não foi divulgada.

“É com profundo pesar que 
anunciamos o falecimento do 
nosso colega Pepe Mujica. Pre-
sidente, ativista, líder e líder. 
Sentiremos muita falta de você, 
querido velho. Obrigado por 
tudo o que você nos deu e pelo 
seu profundo amor pelo seu 
povo”, disse Orsi no X.

Em abril de 2024, Mujica re-
velou em coletiva de imprensa 
ter sido diagnosticado com tu-
mor no esôfago ao fazer um 
check-up.

O ex-presidente também li-
dava com uma doença autoi-
mune, que afetava seus rins.

Quem foi Pepe Mujica?
Pepe Mujica nasceu em 1935, 

em Montevidéu, onde morou 
ao longo de toda a vida. Co-
meçou na política no Partido 

Nacional, um dos mais tradi-
cionais do Uruguai, onde foi 
secretário-geral da Juventude.

Fundador do principal grupo 
guerrilheiro do Uruguai, ficou 
preso mais de uma década, 
foi torturado pela ditadura e 
acabou chegando ao poder 
décadas depois.

Pepe se tornou o um dos 
presidentes mais queridos in-
ternacionalmente e colocou 
o Uruguai, o segundo menor 

CPI DAS BETS

presária conseguiu garantir no 
Supremo Tribunal Federal (STF) 
um habbeas corpus que a per-
mitia permanecer em silêncio. 

O recurso foi utilizado quan-
do ela se recusou a responder 
sobre o maior valor recebido 
em propaganda para empresas 
de apostas.

O que disse Virginia
A influenciadora chegou ao 

Senado por volta de 10h40, 
acompanhada do marido, o 

Virginia Fonseca durante CPI das Bets, 
no Senado Federal

país da América do Sul, na 
lupa mundial.

Fatos surpreendentes sobre 
Pepe Mujica

Das ofertas milionárias que re-
cebeu e que nunca aceitou para 
vender seu famoso fusquinha 
azul claro, até o triste fato de ter 
tido que beber a própria urina 
para sobreviver na prisão, são 
diversos os episódios que tor-
nam a história do falecido líder 
esquerdista tão surpreendente.

CAUSA AINDA NÃO FOI REVELADA
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raízes com vistas a um acordo 
de paz duradouro e justo, que 
seja vinculante para todas as 
partes no final.

4. Comprometidos com esse 
objetivo, em maio de 2024 o 
Brasil e a China conclamaram 
todas as partes a criar condi-
ções para a retomada do diá-
logo e, em setembro, lançaram 
nas Nações Unidas o Grupo de 
Amigos da Paz, que congrega 
países do Sul Global.

5. O Brasil e a China seguem 
à disposição, junto com o Sul 
Global, para continuar apoian-
do os esforços para pôr fim 
ao conflito.

cantor Zé Felipe.
A oitiva de Virginia foi sugerida 

pela relatora da CPI, senadora 
Soraya Thronicke (Podemos-
-MS), que chegou a questionar 
se a depoente se arrepende de 
alguma publicidade feita.

“Eu não me arrependo de 
absolutamente nada que eu já 
fiz na minha vida e acredito que 
tudo serviu de ensinamento. 
Então, eu fiz e hoje eu estou 
aqui depondo para colaborar 
com vocês. Então, eu espero 
que ajude”, respondeu Virginia.

A criadora de conteúdo tam-
bém disse não ter “ficado mi-
lionária” por conta das apostas 
online, afirmando que sua em-
presa de cosméticos, WePink, 
faturou cerca de R$ 750 milhões 
em 2024.

“O meu trabalho é publici-
dade. Então assim, eu sempre 
deixei claro aos meus seguido-
res que menores de 18 anos 
são proibidos na plataforma; 
se você possui qualquer tipo 
de vício, não entre”. Virginia 
Fonseca em depoimento à CPI 
das Bets José “Pepe” Mujica, ex-presidente do Uruguai
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Festival de Cannes: quais são as 
estreias mais aguardadas deste ano?

Começou nesta terça-
-feira (13) o Festival de 
Cannes, evento que des-
de 1946 empresta suas 

salas de exibição para as es-
treias de alguns dos filmes mais 
aguardados do ano e premia 
destaques do cinema mundial. 
Na Croisette, avenida famosa 
da Riviera Francesa, atores, di-
retores, críticos de cinema e 
produtores se reúnem para as-
sistir, debater e comprar alguns 
dos principais lançamentos dos 
próximos meses.

Na estreia do festival, só um 
filme é exibido. Nos próximos 
10 dias, vão rolar centenas de 
sessões. Um dos eventos mais 
importantes dessa largada é a 
apresentação do júri que escolhe 
o vencedor da Palma de Ouro, 
o principal prêmio do festival. A 
presidente do grupo neste ano é 
a atriz francesa Juliette Binoche, 
e a seleção vai desde atores de 
Hollywood, como Halle Berry e 
Jeremy Strong, até o diretor sul-
-coreano Hong Sang-soo.

Vários dos últimos vencedores 
do Oscar saíram de Cannes: Pa-
rasita e Amora foram vencedores 
da Palma de Ouro. Distribuidoras 
descoladas como a Neon e a A24 
ficam de olho nas estreias do 
evento francês para comprar os 
direitos desses filmes e planejar 
estratégias de campanha para a 
exibição nos cinemas. 

Fora de competição (ou em 
outras competições)

Não é preciso concorrer à 
Palma de Ouro para marcar 
presença em Cannes. Alguns 
longas estreiam na França para 

Tem blockbuster de 
ação, drama indie e o 
novo filme de Wag-
ner Moura, dirigido 
por Kleber Mendon-
ça Filho. Veja a lista 

pegar o embalo do glamour do 
festival, sem precisar passar pela 
competição. É o caso de Missão: 
Impossível – O Acerto Final, novo 
filme da franquia estrelada por 
Tom Cruise. A nova aventu-
ra de Ethan Hunt, dirigida por 
Cristopher McQuarrie com as 
acrobacias arriscadas de Cruise 
(que está com 62 anos), estreia 
no Brasil no dia 22 de maio.

Também fora de competição 
está Highest 2 Lowest, a nova 
parceria entre o diretor Spike Lee 
e o ator Denzel Washington (que 
trabalharam juntos em Malcolm 
X). O filme é uma reinterpreta-
ção do clássico H igh and Low 
(1963), do mestre do cinema 
japonês Akira Kurosawa, com 
a história de ganância empre-
sarial transposta para o mundo 
do hip-hop e das gravadoras 

musicais milionárias. 
O Festival de Cannes também 

conta com a seleção Un cer-
tain regard, nome bonito em 
francês que significa “um certo 
olhar”. Essa categoria se propõe 
a premiar trabalhos ousados e 
inovadores – e, nesse ano ela 
conta, com as estreias na direção 
de duas atrizes famosas.

The Chronology of Water foi 
dirigido pela Kristen Stewart, 
que já interpretou a Bella de 
Crepúsculo e a princesa Diana 
em Spencer.  Já Eleanor the Great 
foi dirigido por Scarlett Johans-
son, a Viúva Negra do Universo 
Cinematográfico Marvel.

A competição que antecipa 
as outras

A maioria dos lançamentos 
famosos acontecem na com-

petição do festival de Cannes. 
Alguns desses filmes vão virar 
favoritos para o Oscar do ano 
que vem e provavelmente serão 
distribuídos nos cinemas pelo 
mundo afora. É o segundo ano 
consecutivo que o Brasil tem 
obras concorrendo. Em 2024 o 
país foi representado por Motel 
Destino, de Karim Aïnouz – ago-
ra, é a vez de O Agente Secreto, 
de Kleber Mendonça Filho.

O filme estrelado por Wagner 
Moura é um thriller político so-
bre um professor universitário 
de São Paulo que muda para 
Recife e percebe que está sendo 
espionado pelos vizinhos, tudo 
na década de 1970 durante a 
ditadura militar. Kleber já passou 
pelo festival com outros filmes 
e até ganhou o Prêmio do Júri 
em 2019 com Bacurau.

Além do filme brasileiro, que 
pode ser o indicado do país 
para o Oscar do ano que vem, 
o festival tem outras escolhas 
interessantes que saem do eixo 
Estados Unidos-Europa. Um 
exemplo é A Simple Accident, 
o novo filme de mistério do 
diretor iraniano Jafar Panahi. Ele 
é um crítico do governo iraniano 
e já foi preso por causa de suas 
opiniões políticas. Esse é mais 
um filme que Panahi dirigiu sem 
autorização oficial da República 
Islâmica do Irã, arriscando ser 
preso de novo.

The Mastermind, da diretora 
estadunidense Kelly Reichardt, 
e The History of Sound, do sul-
-africano Oliver Hermanus, são 
dois concorrentes fortes para 
a Palma que compartilham um 
ator, o badalado Josh O’Connor, 
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A maioria dos lançamentos famosos acontecem na competição do festival de Cannes

Museu do Seringal recebe visitantes de São 
Paulo e pesquisadores da Ufam

DIVULGAÇÃO

Experiência na floresta e história amazônica encantam público em visita ao espaço cultural

Na manhã desta terça-feira 
(13/05), o Museu do Seringal – 
Vila Paraíso recebeu visitantes 
de diferentes origens e perfis, 
em busca de conhecimento, 
vivência na floresta e imersão 
na história da região. Como 
parte da programação da 23ª 
Semana Nacional de Museus, 
o espaço ofertou visitas me-
diadas por guias turísticos e 
a exibição do filme “A Selva” 
(2001), filmado no local.

Inaugurado em 2002, o 
Museu do Seringal – Vila 
Paraíso está localizado às 
margens do igarapé São 
João, no rio Negro, e pro-
porciona aos visitantes uma 
viagem no tempo até à era 
do ciclo da borracha. O local, 
que foi cenário do filme “A 
Selva”, reproduz uma vila 
típica dos antigos seringais 
amazônicos, com casas de 
madeira, barracões, trilhas 
e utensílios originais usados 
na extração do látex.

SEMANA NACIONAL DE MUSEUS

de Rivais. O primeiro é um filme 
policial sobre roubo de obras de 
arte. O outro é um romance gay 
na Primeira Guerra Mundial que 
também conta com o galã Paul 
Mescal, de Gladiador 2.

 Na linha desses filmes inde-
pendentes cheios de emoções 
complicadas vem Sentimental 
Value, o novo filme do norue-
guês Joachim Trier. Há poucos 
detalhes disponíveis sobre o 
filme, mas parece que Trier e a 
atriz Renate Reinsve, dupla por 
trás do hit A Pior Pessoa do 
Mundo, vão contar a história de 
como uma casa em Oslo afetou 
a vida de gerações de pessoas 
da mesma família.

O novo filme de Ari Aster, 
diretor de filmes de terror si-
nistros e populares como Here-
ditário e Midsommar, também 
vai estrear em Cannes. Edding-
ton parece ser assustador de 
outro jeito, levando o espectador 
de volta para as teorias da conspi-
ração e montanhas de desinfor-
mação da época da pandemia. 
Já dá para ver um teaser:

 Diretores consagrados do 
cinema independente também 
vão marcar presença. Richard 
Linklater (de Boyhood e Antes 
do Amanhecer) dirigiu Nouvel-
le Vague, um filme completa-
mente em francês e preto e 
branco sobre a gravação do 
clássico Acossado, o filme de 
Jean-Luc Godard que inaugurou 
a frutífera década de 1960 para 
o cinema da terra do croissant. 
Já o excêntrico e divertido Wes 
Anderson entra com O Esquema 
Fenício, novo mistério que até 
já tem trailer e chega no Brasil 
em 29 de maio.

 Além desses, outros 14 fil-
mes fazem parte da compe-
tição de Cannes. Nos últimos 
anos, os prêmios do festival 
têm se mostrado termômetros 
importantes para a temporada 
de premiações do ano seguin-
te. Já dá para começar a torcer 
pelo Brasil – e por bons filmes 
para lotar as salas de cinema.  

É possível conhecer desde a 
casa do seringueiro até a resi-
dência dos patrões da época, 
com objetos que ajudam a 
contar a história da exploração 
da borracha e das desigualda-
des sociais daquele período. O 

museu funciona de segunda a 
sábado, das 9h às 15h, e aos 
domingos até 13h (fecha às 
quartas), com ingressos a R$ 
20 (inteira) e R$ 10 (meia). 
Moradores de comunidades 
próximas têm gratuidade.

Cenário de produções au-
diovisuais

O assessor cultural Luiz Car-
los Braga ressaltou a importân-
cia do espaço também para o 
cinema regional. “Estamos no 
set de gravação do filme A Sel-

va. Mas além dele, outras obras 
também foram gravadas aqui, 
como The Land of Gold, uma 
obra indiana gravada em 2018, 
e a série Aruanã, gravada entre 
2021 e 2022 como original da 
Globoplay, fora as incontáveis 
outras obras independentes 
amazonenses que também 
usam esse espaço para gravar 
suas obras”, afirmou.

Encanto e descoberta pela 
floresta

O encantamento com o es-
paço vai além da paisagem. 
Ao caminhar entre árvores 
centenárias, ouvir sons únicos 
da floresta e descobrir que 
o local também foi cenário 
de filmagens, a fisioterapeuta 
Fabiana Branco declarou: “Nos 
sentimos dentro de um filme. 
Cada detalhe aqui é mágico, e 
ao mesmo tempo educativo. 
Para quem vive em uma cida-
de grande, urbanizada como 
São Paulo, esse contato com a 

floresta é algo transformador.”
Fabiana visitou o museu 

acompanhada de sua mãe, Ma-
rise Branco. Vindas de São Pau-
lo e apaixonadas por turismo 
cultural, mãe e filha chegaram 
ao museu após uma pesquisa 
na internet. “A gente sempre 
busca conhecer a história dos 
lugares por onde passamos. E 
o Museu do Seringal apareceu 
como uma opção que havia 
sido reaberta há pouco tempo. 
Quando vi no mapa, pensei 
‘como chega lá?’ Depois vimos 
que havia toda uma estrutura 
organizada e segura, e todos 
foram muito atenciosos.”

Museu como sala de aula viva
Além dos turistas, o Mu-

seu do Seringal – Vila Paraíso 
também recebeu acadêmicos, 
professores e alunos da Uni-
versidade Federal do Amazo-
nas (Ufam), que aproveitaram 
a programação para realizar 
uma aula aberta no espaço.



Esportes

Anunciado pela CBF 
como novo coman-
dante da Seleção Bra-
sileira, Ancelotti ainda 
vai dirigir o Real Ma-
drid até o fim do Cam-
peonato Espanhol

Carlo Ancelotti falou 
pela primeira vez 
depois da CBF anun-
ciá-lo oficialmente 

como novo técnico da Sele-
ção Brasileira.

O treinador italiano, que 
vai comandar o Real Madrid 
até o final do Campeonato 
Espanhol, deu uma entrevista 
coletiva no centro de treina-
mento do time Merengue, em 
Valdebebas na manhã desta 
terça-feira (13).

Ancelotti fez questão de 
reforçar o compromisso com 
o clube espanhol nesta reta 
final de trabalho.

“Tentaremos fazer o nosso 
melhor, que é vencer esses 
três jogos da melhor for-
ma possível. O campeonato 
ainda não acabou, não que-
remos ser nós a entregar o 
campeonato para o time ad-
versário. Queremos apenas 
fazer um bom trabalho nessas 
três partidas e terminar uma 
temporada difícil com uma 
nota alta. Vou ser o técnico 
do Brasil, o que é um desafio 
muito importante, mas até o 
dia 26 sou o técnico do Real 
Madrid. Quero terminar bem 
esta reta final desta fantástica 
aventura aqui. Eu sei que vo-
cês estão muito interessados   
no que eu penso, no que eu 
vou fazer, mas, para mim, eu 
tenho que pensar nos tem-
pos em que estou vivendo, 
e os tempos em que estou 

Piastri analisa prós e contras em batalha 
interna na McLaren contra Norris

João Fonseca é anunciado na Laver Cup e 
será o primeiro brasileiro a disputar o torneio

INSTAGRAM/JOÃO FONSECA

Oscar Piastri lidera a classificação com 131 
pontos, apenas 16 a mais que Lando Norris

“Acompanho o evento desde 
criança e sempre sonhei em jo-
gar”, disse o carioca

A temporada 2025 da Fór-
mula 1 caminha para um em-
pate direto entre os dois pi-
lotos da McLaren. Após seis 
etapas, Oscar Piastri lidera a 
classificação com 131 pon-
tos, apenas 16 a mais que 
Lando Norris, e a expectativa 
pelo crescimento de uma ri-
validade interna já começa a 
agitar os bastidores da equi-
pe de Woking.

O australiano foi questio-
nado se é mais difícil disputar 
o título contra um compa-
nheiro de equipe e destacou 
que há vantagens e desvan-
tagens nesse cenário.

“Em alguns aspectos, sim. 
Em outros, não”, disse Piastri. 
“Sabemos exatamente como 
o outro pilota. Conhecemos 
nossos pontos fortes e talvez 
algumas fraquezas. Então, 
nesse sentido, temos mais 
informações, mas isso vale 
para os dois lados.”

“Sabemos que temos o 
mesmo carro, então isso 
elimina um fator. Mas tam-
bém cria outras complica-
ções. Podemos ter os mes-
mos pontos fortes e fracos 

O brasileiro João Fonseca 
foi anunciado nesta terça-
-feira, 13, como novo inte-
grante da Laver Cup 2025. 
O carioca de apenas 18 
anos será o primeiro atle-
ta do Brasil a disputar o 
torneio e vai representar o 
Time Mundo no duelo con-
tra o Time Europa.

Fonseca se junta a outros 
três atletas que já haviam 
sido anunciados no Time 
Mundo: Taylor Fritz, Ben 
Shelton e Tommy Paul, to-
dos dos Estados Unidos. 
Agora restam apenas duas 
vagas em aberto na equi-
pe comandada por Andre 
Agassi. O Time Europa já 
tem Carlos Alcaraz, Alexan-
der Zverev e Holger Rune 
entre os confirmados.

Em uma temporada de 
consolidação no circuito 
profissional, João Fonseca 
já conquistou três títulos – 
dois Challengers e um ATP 
– e se tornou o tenista nú-
mero 1 do Brasil no ranking 
mundial. Ele ocupa atual-
mente a 65ª posição na lista 
e teve como melhor resul-
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na pista”, comentou o líder 
do campeonato.

Essa não é a primeira vez 
que a McLaren vivencia uma 
batalha interna pelo troféu. 
No fim dos anos 1980, a 
equipe passou por momen-
tos de altíssima tensão em 
meio a uma rivalidade his-
tórica entre Ayrton Senna 
(1960-1994) e Alain Prost. 
Posteriormente, em 2007, 

tado o 59º lugar em março.
“Estou muito feliz por ter 

sido convocado para jogar 
pelo Time Mundo na Laver 
Cup. Acompanho o even-
to desde criança e sempre 
sonhei em jogar. Estar em 
um time com caras como 
Fritz, Paul e Shelton, e ser 

Fernando Alonso e o então 
novato Lewis Hamilton tam-
bém conviviam em meio ao 
fogo cruzado.

O próximo capítulo da dis-
puta entre Piastri e Norris 
começa a partir desta sexta-
-feira, 16, quando terá início 
as atividades para o GP da 
Emilia-Romagna, em Ímo-
la, com cobertura completa  
do BandSports.

treinado por Andre Agassi, 
é simplesmente inacreditá-
vel! Vou dar tudo de mim”, 
disse João.

A edição de 2025 da La-
ver Cup será realizada entre 
os dias 19 a 21 de setem-
bro, em São Francisco, nos 
Estados Unidos.

Ancelotti fala pela primeira 
vez como técnico da Seleção

vivendo são os dias que me 
restam aqui. E pelo grande 
respeito que tenho por esse 
clube, por esses torcedores 
e por esses jogadores, estou 
completamente focado no 
que tenho que fazer nes-
sa reta final dessa aventura 
espetacular”, disse Ancelotti.

Sem falar muito sobre 
os detalhes de seu acerto 
com a CBF, Ancelotti apenas 
confirmou que vai dirigir a 
Seleção Brasileira e que o 
anúncio de sua saída deverá 
ser feito pelo Real Madrid. 
Ele disse não saber o motivo 
do time Merengue ainda 
não ter feito isso.

“É oficial, e eu sou técnico 
do Brasil desde o dia 26. 
Miguel Ángel de la Cadena 

Cope. O Real Madrid divul-
gará o comunicado quando 
quiser. Aqui não há proble-
ma algum. Não sei quando 
vão lançar, mas farão isso no 
momento certo para o Real 
Madrid. Não há mais nada 
a acrescentar, pois a Fede-
ração Brasileira emitiu um 
comunicado ontem”, afirmou 
Ancelotti.

Ancelotti na Seleção Bra-
sileira

Carlo Ancelotti foi anun-
ciado pela CBF como novo 
técnico da Seleção Brasileira, 
na última segunda-feira (12). 
Ele vai comandar o Brasil até 
a Copa do Mundo de 2026 
e já treinará a Amarelinha 
nos dois próximos jogos pe-

las Eliminatórias diante do 
Equador e Paraguai, no mês 
de junho.

“Trazer Carlo Ancelotti para 
comandar o Brasil é mais 
do que um movimento es-
tratégico. É uma declaração 
ao mundo de que estamos 
determinados a recuperar o 
lugar mais alto do pódio. Ele 
é o maior técnico da história 
e, agora, está à frente da 
maior seleção do planeta. 
Juntos, escreveremos novos 
capítulos gloriosos do fute-
bol brasileiro,” afirmou Ed-
naldo Rodrigues, presidente 
da CBF.

Ele se reunirá com Rodrigo 
Caetano, coordenador geral 
das Seleções Masculinas, e 
Juan, coordenador técnico, 
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para definir a lista larga de 
convocados para os con-
frontos contra Equador e 
Paraguai, no próximo mês, 
nas Eliminatórias da Copa 
do Mundo. No dia 26, no 
Brasil, o técnico anunciará 
os escolhidos.

“O impacto de Ancelotti 
vai além de resultados; ele 
é um estrategista que trans-
forma equipes em lendas. 
O Brasil, com sua tradição 
única, e Ancelotti, com sua 
visão revolucionária, forma-
rão uma parceria que vai 
entrar para a história”, com-
pletou Ednaldo Rodrigues.

Antes da disputa do Mun-
dial de Clubes, Ancelotti deixa 
o comando do Real Madrid 
após completar a temporada 

Ancelotti fala pela primeira vez como técnico da Seleção Brasileira

Reprodução/BeanymanSports

redacao@vanguardadonorte.com.br |Da redação

sem títulos pelo clube.

Carreira de Carlo Ance-
lotti

Maior vencedor da Cham-
pions League, com cinco tí-
tulos, e único treinador a 
conquistar as cinco principais 
ligas europeias, Ancelotti 
acumula passagens triunfais 
por gigantes como Milan, 
Real Madrid, Chelsea, PSG e 
Bayern de Munique.

Além de sua brilhante car-
reira como técnico, Ancelotti 
foi meio-campista e brilhou 
por clubes como Parma, 
Roma e Milan, conquistan-
do duas Champions League 
dentro dos gramados.

Sua despedida como joga-
dor foi especial: um amisto-
so contra a própria Seleção 
Brasileira, em 1992. Trinta 
anos depois, o ícone retor-
na para fazer história com  
a Amarelinha.

Negociação antiga
Carlo Ancelotti era desejo 

antigo da CBF, que queria 
contar com o técnico desde 
a saída de Tite após a Copa 
do Mundo de 2022. Em julho 
de 2023, a entidade anunciou 
Fernando Diniz como técni-
co interino até que Ancelotti 
chegasse ao fim do contrato 
com o Real Madrid, que seria 
no meio de 2024.

Mas, devido à instabilidade 
política da CBF, as negocia-
ções não avançaram e o téc-
nico renovou contrato com o 
Real até 2026.

Recentemente, com a que-
da de Dorival Jr. do comando 
da Seleção, o técnico italiano 
voltou a ser o principal nome. 
As negociações chegaram a 
ser dadas como encerradas, 
mas o cenário mudou e o 
treinador assinou com a Se-
leção Brasileira.

Divulgação
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Maza Lopes mazalopes@aol.com

Sihame e Victor Simões Silva receberam a família e alguns amigos para 
batizar o filho Victor, na casa dos avós Norma e Antonio Silva, no 
Villa Saissú - lugar mais lindo do Tarumã, projeto da Sihame -, pelo 

Pe. Mario Missiato. Sendo a Aline Trigueiro e o João Victor Cavalcanti os 
padrinhos, Vanessa Cavalcanti foi de consagração. Depois da cerimônia 
religiosa foi servido, pelo Le Lieu, um brunch dos deuses, bacalhau, filet, 
picadinho de peixe…o arroz de polvo (era maior que o rechaud) estava 
sensacional! Larissa Guerra executou o projeto, cheio de hortências azuis 
e pérolas, orquídeas fúcsia e balões azuis. O sol conspirou para fazer a 
vista e o sábado ficarem mais deslumbrantes e a Sihame estava radiante 
e linda, uma deusa grega! Ah! O Victinho foi um bebê muito participativo 
no altos dos seus 6 meses. DEUS o abençoe em graças!

PIA BATISMAL

Victor e Victinho Silva, Vanessa Cavalcanti, 
Sihame Silva e Mano Cavalcanti

Vânia e Eduardo Pavão
Marcela Bezerra e 
Milena Arcoverde 

Rafael Montenegro e 
Tenylle Toledano

Agostinho Maia e 
Eduardo Brandão

Djanir e Sônia Cavalcanti Lula e Rose Albuquerque Liciana e Silvino Medeiros

Clícia Garcia e Sabka Santos 

Anne, Hanna e Fabrini Marques

Paulinho e Paulo Barateiro, Joaquim 
Azevedo e Ricardo Britto 

Norma e Antônio Silva 

Larissa Guerra

Álvaro, Lucas e 
Jorinha Simões

Micaela Garcia
João Victor Cavalcanti 

e Igor Silveira 

Samira Farid Mendonça 

Rachel e Rafael Oliveira Diego e Elisangela Silva Victoria Pizzonia Silva

Bianca e Jonny Mendonça 

Jenny e César Ituassu 
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963
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CONDOMÍNIO PORTO REAL 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA 

 

 O síndico do Condomínio Porto Real, no uso de suas atribuições, convida os (as) 
senhores (as) condôminos (as) para a ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA que se 
fará realizar no dia 02/06/2025 (segunda-feira) no Salão de Festas do 
Condomínio, às 18h30min em primeira convocação com a presença de 
condôminos que representem pelo menos metade das frações ideais do 
condomínio, ou às 19h00min em segunda e última convocação, com qualquer 
número de presentes, para deliberarem sobre a seguinte ORDEM DO DIA: 

 

1. Apresentação, Deliberação e Votação da Prestação de Contas do Período de 
abril de 2024 a março de 2025;  

2. Apresentação, Deliberação e Votação da Previsão Orçamentária para o Período 
de junho de 2025 a maio de 2026, com possível reajuste da cota condominial; 

3. Eleição para os Cargos de Síndico, 03 (três) membros efetivos e 02 (dois) membros 
suplentes do Conselho Consultivo, 02 (dois) membros efetivos e 01 (um) suplente do 
Conselho Fiscal pelo período de 02 (dois) anos. 

 
 

OBSERVAÇÕES: 
 
a) Contamos com a presença de todos para tratar dos assuntos descritos da pauta, haja vista, que são relevantes 
para a vida condominial; 
 
b) Os condôminos impedidos de comparecimento poderão se fazer representados por procuradores devidamente    
habilitados, com documento específico com “firma” reconhecida através de cartório, de acordo com o art. 158 da Lei 
nº 6.015/73 que regulamenta os Registros Públicos. As procurações apresentadas deverão ser entregues antes do 
início da assembleia. 
 
c) Lembramos que somente terão direito a voto os condôminos ou as unidades que estiverem quites com o 
condomínio, conforme estabelece o Código Civil Brasileiro – Artigo 1.335 – inciso III; e Convenção Condominial. 
 
d) O presente Edital atende todos os preceitos da Lei nº 4.591/64, Lei nº 10.406/02 e Convenção Condominial. 

 

                                                                                                                       Manaus, 13 de Maio de 2025. 

 

Mário Fernandes 
SÍNDICO COND. PORTO REAL 

 


